

Caza y medio natural

El corzo fue el protagonista en Ortigueira

- ▶ La localidad coruñesa acogió la primera prueba de perros de rastro de cérvidos
- ▶ Los participantes se dividieron en cuatro campos en los que se vio una gran calidad

A.R.G./XOSÉ LUGRÍS

✉ arodriguez@elprogreso.es

ORTIGUEIRA. La localidad coruñesa de Ortigueira acogió el I campeonato de perros de rastro sobre corzo. Los participantes en la cita aseguraron que el número de animales era mayor del que creían en un principio. La densidad de corzos fue una buena noticia tanto para los encargados de organizar la prueba como para los asistentes, que disfrutaron de una gran jornada de caza.

La prueba comenzó a las 9.00 horas en cuatro campos diferentes que estuvieron juzgados por Ramón Bertoa Suárez, José M. Taboada Fernández, Sergio Moirón Couceiro y Emilio Vila Torreira. Todos los encargados de dictaminar sentencia estuvieron de acuerdo en afirmar que el nivel mostrado en la prueba había sido muy alto, algo extraño en esta época. Los perros todavía no están en buena forma debido a que no comenzó la temporada de caza y las altas temperaturas que se registraron durante este mes tampoco son la mejor ayuda para

que los canes sigan el rastro de los cérvidos. Aun así, algunos de los lotes que se dieron cita en la prueba fueron capaces de seguir insistentemente el rastro sin pérdida alguna durante su hora de tiempo reglamentario.

Carlos Alberto Arnos García fue el ganador en el campo A mientras que Miguel Ángel Arnos García se clasificó en segundo lugar. El premio al mejor perro fue para 'Leo', propiedad de Miguel Ángel Arnos. En lo referente al campo B, el vencedor fue Eugenio Martínez Abad. Francisco Javier Vázquez Candal se hizo con la segunda posición. El galardón al mejor perro de este campo recayó en 'Kiko', cuyo propietario es Francisco Javier Vázquez Candal.

El cazador Juan Cal Balseiro obtuvo la primera plaza en el campo C mientras que Pablo Raña Regueira consiguió alzarse con la segunda posición. La perra 'Loba', de Juan Cal Balseiro, recibió el reconocimiento de mejor can del campo C gracias a una gran actuación en la que supo seguir el rastro con concisión y acierto.



Un cazador y su lote, antes de la prueba. XOSÉ LUGRÍS

Impresiones

Gran densidad de corzos

Los participantes en la prueba aseguraron que el número de animales era muy elevado en el tecedor de Ortigueira, donde se celebró la competición

Participantes

Gran actuación general

Los perros demostraron estar en una buena forma a pesar de que todavía no comenzó la temporada de caza

En cuanto al último grupo en el que se disputó la prueba, José A. Castro Picos resultó el primer clasificado, por delante de Fabián Barge Vilela, que finalizó en el segundo puesto. El premio a la mejor actuación de un perro fue a parar a 'Sira', propiedad de José A. Castro Picos, que dio una buena lección de seguir el rastro y mostró una buena forma de cara al inicio de la temporada.

SABER MÁS:

Para saber de la celebración de otros torneos visita: www.federaciongalegadecaza.com

Asturias

Expuesto el plan de gestión del lobo para ser revisado

La relación entre el lobo y agricultores y ganaderos es el origen de muchas polémicas. El decreto del proyecto de revisión del plan de gestión del lobo en Asturias fue distribuido para poner fin a este problema que azota la zona occidental asturiana desde hace años.

Andalucía

Ponen en marcha un programa de gestión de la cabra montés

La Consejería de Medio Ambiente de Andalucía puso en marcha el programa de gestión de la cabra montés, que contará con una inversión de 1,3 millones de euros hasta el 2010. Entre sus finalidades, se encuentra la puesta en valor del animal como especie cinegética de especial relevancia.

Especies

La recuperación de águilas imperiales funciona en Cádiz

Un ejemplar de águila imperial ibérica liberado en 2007 en Cádiz se estableció desde comienzos de verano en el lugar donde el año pasado técnicos de la Consejería de Medio Ambiente la junto a otros tres ejemplares en el marco del programa de reintroducción de esta especie.



Andrés Pena se impone en el CACT de Xinzo de Limia

El lucense Andrés Pena (en la derecha en la imagen) se impuso en el I CACT de caza práctica sobre perdiz disputado en Xinzo de Limia participando con el setter inglés macho 'Yan de Bosende'. Los vencedores obtuvieron una nota de Primero Muy Bueno. Sergio

Afonso fue segundo junto al también setter inglés macho 'Rep della Geminiola', que obtuvo una nota de Segundo Muy Bueno. El tercer puesto recayó en José Luis Méndez Tesouro, cuyo setter inglés macho 'Kin do Estrume' fue Tercero Muy Bueno. XOSÉ LUGRÍS

Publicados consejos sobre las formas de actuar ante un oso

- ▶ El informe recoge recomendaciones sobre cómo debe reaccionar un cazador si encuentra este animal en el monte

REDACCIÓN

LUGO. El Gobierno de Aragón publica un manual que detalla a los cazadores cómo deben comportarse si se encuentran con un oso. La información se podrá hacer extensible al resto de cazadores de España, que sabrán qué hacer en caso de verse en esa tesitura.

En el manual aparecen varios consejos, entre los que se pueden destacar los siguientes: permitir que el oso pueda identificarnos manifestando nuestra presencia y dejándonos ver y oír a distancia suficiente; mover-

nos sin hacer aspavientos y sin brusquedad; no cortar el paso ni bloquear las posibles vías que pudiera utilizar en su salida; alejarse despacio del lugar y del itinerario que el oso podría tomar; y, en el caso de un encuentro con una osa y sus oseznos, no interponerse nunca entre la madre y sus crías.

El fin que se busca es evitar muertes como la de Canelle, la última hembra autóctona de oso pardo del Pirineo, a causa del disparo de un cazador en 2004. Otros datos que se recogen en textos como el manual para cazar en las zonas oseras asturianas, el animal silvestre que causa más interferencias en la vida de los osos es el jabalí. Es una especie omnívora, cuyo régimen coincide en épocas con el oso, por lo que puede reducir el alimento para el plantigrado.